
  

SI CANNES ÉTAIT UN RÊVE… 

 

J'avais entendu parler – et lu à plusieurs reprises dans les Noticias de la Congrégation – 

de la Rencontre annuelle des Professeurs du Réseau Éducatif en France, organisée à 

Cannes… Et j’avais rêvé d’un jour pouvoir y participer, pour découvrir comment la 

flamme éducative des Fondateurs est transmise aux professeurs et collaborateurs de la 

Congrégation. 

Et ce rêve… est devenu réalité. 

J’ai eu la grâce d’être présente à la session Cannes 2025, où j’ai rencontré des éducateurs 

extraordinaires, passionnés par leur métier, aimant profondément les personnes et 

engagés avec ferveur dans la mission et l’esprit de la Congrégation Notre-Dame. J’ai 

été marquée par l’organisation à la fois rigoureuse et douce de la session, qui a permis 

de créer une atmosphère chaleureuse et fraternelle entre les participants, venus de 

différents établissements, bien que nous nous connaissions à peine au début. 

Ce climat familial, simple et accueillant était clairement l’un des objectifs des 

organisateurs. En parallèle, nous avons reçu des contenus très riches et professionnels: 

une première formation sur l’histoire de l’éducation en France, sur la place de la 

Congrégation Notre-Dame dans cette histoire, et sur la manière de positionner un 

professeur catholique dans le système éducatif français actuel ; une autre formation sur 

la connaissance de soi, avec une exploration des « parts de lumière et d’ombre » en 

nous, pour mieux vivre en paix avec nous-mêmes et avec les autres ; et une session 

passionnante sur les caractéristiques du cerveau - Neurosciences, avec des applications 

pédagogiques concrètes et inspirantes pour les éducateurs. 

Ce qui m’a profondément touchée, c’est l’intérêt sincère des professeurs pour la 

Congrégation, son esprit, sa mission éducative. Chaque matin, nous commencions la 

journée par la méditation d’une pensée d’un Fondateur ou d’un texte de la 

Congrégation, qui nous accompagnait tout au long de la journée : 

« A nul ne nuire, à tous servir, c’est notre joie ! » 

« Ne pas considérer les personnes telles qu’elles devraient être mais telles 

qu’elles sont et peuvent être. » 

« Que les écoliers se sentent aimés, compris et en confiance. » 

« Il ne faut pas déplorer les malheurs du temps mais répondre aux besoins du 

temps.» 

« Fais Le grandir. » 

Dans le silence intérieur de la méditation, ces pensées se sont gravées dans mon esprit, 

et en moi est née une volonté profonde de vivre pleinement ces paroles dans ma mission 

éducative. J’ai aussi ressenti ce même désir, ce même feu intérieur, chez les autres  



  

 

 

 

participantes. Cela s’est manifesté de manière encore plus forte après l’intervention de 

Sœur Cécile sur la vie religieuse et la Congrégation Notre-Dame, et lors des échanges 

sur la mission de la Congrégation au Vietnam. De nombreuses questions ont émergé sur 

l’avenir de la Congrégation et de sa mission éducative. Chacune semblait prendre 

conscience d’appartenir véritablement à la maison commune qu’est la Congrégation 

Notre-Dame. Un sentiment profond d’appartenance… 

Ce sentiment s’est concrétisé dans un moment particulièrement marquant : le rite 

d’envoi, au cours duquel chaque participante a répondu avec force : « Me voici ! » dans 

une petite chapelle ancienne, nichée au cœur de la forêt, sur l’île Saint-Honorat – là où 

se trouve un monastère bénédictin. Dans ce moment à la fois sacré et intime, j’ai eu 

l’impression que les Fondateurs étaient là, présents, pour accueillir nos engagements et 

bénir notre envoi en mission éducative. 

Mais le rêve de Cannes ne s’est pas arrêté là pour moi. Il s’est poursuivi avec une 

semaine d’échanges et de découvertes autour du Réseau Éducatif et de la manière de 

faire vivre l’esprit de famille de la Congrégation dans les établissements scolaires. J’ai 

eu la chance de visiter plusieurs écoles de la Congrégation en France – des lieux à la 

fois professionnels, vivants, remplis de chaleur humaine, d’amour de Dieu et des autres. 

Et j’ai compris à quel point la "garde du feu" dans une école dépend de notre fidélité à 

l’esprit éducatif des Fondateurs. 

Les partages sincères, les conseils bienveillants, les encouragements pleins d’attention 

et les suggestions pleines de créativité des responsables du Réseau Éducatif en France 

m’ont permis d’avoir une vision plus claire et plus vivante de ce que pourrait être un 

Réseau Éducatif dynamique au Vietnam. 

Après deux semaines en France, je suis rentrée dans mon pays avec un sac à dos rempli 

de connaissances, d’expériences et de rêves... 

Si Cannes était un rêve… 

… alors ce rêve est devenu réalité pour moi. 

 … et je me sens maintenant appelée à vivre un autre rêve, avec mes Sœurs : 

Le rêve d’un Réseau Éducatif de la Congrégation Notre-Dame au 

Vietnam, profondément enraciné dans l’esprit des Fondateurs, 

Un esprit qui se diffuserait, doucement mais sûrement, à travers chaque 

relation, chaque geste, chaque parole échangée dans notre Communauté 

Éducative. 

Diễm Chi 


